

**Projet mixité Garçons-Filles / Egalité Hommes-Femmes
Gavroche –Lien avec la Maison de quartier Pasteur
Rencontre du Vendredi 12 juin 2013**

Mathias, Ludothèque Gavroche
Aurélie, MDQ Pasteur
Bérangère, Mission droits des femmes

L'objectif est de croiser les différents projets des structures sur le quartier pour poursuivre le projet « égalité mixité filles garçons »

La Maison de quartier Pasteur a travaillé dans le cadre d'un atelier « parent enfant » sur la littérature jeunesse non sexiste.

Le Centre de loisirs a décliné plusieurs projets autour des relations filles garçons (chorégraphies, vidéo, travaux d'art plastiques) cette année.

Plusieurs pistes :

- **les chansons / comptines et stéréotypes**

- **les déguisements :**

le constat est que l'offre commerciale est très stéréotypée : princesses, fées dans des gammes de couleur pastel, systématisation de la robe (=> valorisation de la beauté) versus super héros, chevaliers ou professions spécifiques (policiers/pompiers), permettant le port du pantalon => valorisation du courage, de l'audace, ou du pouvoir, l'enfant est plus incité au mouvement.

Au niveau de la pratique, le constat est que les enfants détournent ces déguisements, lors de leur jeux, ils peuvent les utiliser de manière non genrée.

- **La question des métiers :** il s'agirait pour un groupe d'enfants d'aller à la rencontre d'adultes (femmes et hommes) ayant des professions non stéréotypées : femmes pompières, jardinières, garagiste ou homme travaillant dans les crèches, cuisinier... Pour élargir les représentations des enfants.
Il s'agit de poursuivre les réflexions qui avaient été avancées dans le film avec les enfants.
Ce travail se traduirait par un support photographique.

Il est retenu :

- **de travailler sur les métiers et sur les sports**
- **d'organiser un atelier de création de déguisement, pour la tranche d'âge des 8 ans :**
 - o **inviter les enfants à analyser et à débattre sur les propositions de déguisements :** est-ce qu'on ne pourrait pas imaginer d'autres possibilités ? plus de rôles possibles pour les filles, des rôles plus « tranquilles » ou créatifs pour les garçons
 - o **Imaginer des déguisements possibles**
 - o **Atelier de création de ces déguisements via un atelier couture le mercredi matin à la MDQ pasteur.**

Il est envisagé de mettre en place un atelier régulier tous les mercredis matin pour les enfants à la MDQ Pasteur.

Serait-il possible de s'appuyer sur l'atelier couture proposé par Sara, une habitante (le mercredi matin) ? L'intérêt de ces projets est de créer une dynamique intergénérationnelle.